

Вопрос **Инфо**

Уважаемые участники!

Олимпиадное задание по направлению «Политология» состоит из двух частей:

Инвариантная часть представлена заданием № 1. Его нужно выполнить всем участникам на английском языке.

Вариативная часть разделена на треки:

- Трек «Политика. Экономика. Философия»: задание № 2 (выполняется на английском языке).
- Трек «Прикладная политология»: задание № 3 (выполняется на выбор на русском или английском языке).
- Трек «Сравнительная политика Евразии»: задание № 4 (выполняется на английском языке).
- Трек «Анализ данных для государства и общества»: задание № 5 (выполняется на выбор на русском или английском языке).

Вы можете сосредоточиться на заданиях конкретного трека, чтобы претендовать на статус дипломанта I, II, III степени, или постараться решить задания любых двух треков на высоком уровне, чтобы претендовать на статус медалиста по направлению.

Все задания выполняются в этой системе: решения вносите в специальное поле для ответов.

При выполнении заданий вы можете пользоваться любыми онлайн-словарями и онлайн-переводчиками для перевода отдельных слов и выражений: перевод целых предложений и фрагментов текста будет считаться нарушением. Использование других сторонних ресурсов и справочных материалов строго запрещено.

Верим в ваш успех!

Вопрос **1**

Балл: 50,00

This is a general assignment that is obligatory for all of the participants. Write your answer in English.



Please, read [about political trust in the U.S.](#) It is an academic article from a top level academic journal. (to follow a link, right-click on it and open the link in a **new tab/new window**. If it doesn't work, copy the hyperlink address and paste it into your browser search box in a **new tab**)

After reading and rereading the text, you are to write an abstract for this text that is to be around **100-150 words** long. You are also to provide coherent answers to four questions. Please make sure that your answers are detailed enough, if you can include some examples, references to academic literature or useful factual data, please do so.

1. Steadily declining trust in the U.S. national government from the side of the citizens is a warning sign, and the authors of the article highlighted the negative consequences that could be expected out of this issue. In your opinion, taking into account the socio-political context of the U.S., what is the most disturbing outcome of the lack of political trust there?
2. What is the politics of political trust, and how does it help explain the declining tendency, especially in the modern USA?

Politologiya

3. Among the factors for differences in political trust across individuals, contexts, and time, the authors indicated the role of mass media, but with a disclaimer that these effects "are notoriously hard to identify." They also mentioned that there is "a sharp decline in people's trust in the credibility of the media." How do you think, what are the connections between declining political trust and declining trust in the media (especially mainstream media)? Do they have an amplifying effect on each other, or perhaps one is the result of the other?
4. The authors brought their suggestions about possibilities to rebound the political trust. In your opinion, how appealing are they, which of them is/are more realistic, and why?

Для подсчёта слов нажмите на знак «Показать/спрятать дополнительные кнопки» (), затем на знак «Word count» ().

Вопрос 2

Балл: 50,00

Участникам предлагается написать академическое эссе по одной из предложенных тем. Язык написания эссе – **английский**.

1. Should the bankruptcy of a country be treated in the same way as the bankruptcy of an individual firm? Similarities and differences between the two situations.
2. Professor of political science Claus Offe (you may know him as a co-author (with Jon Elster et al.) of the

Politologiya

great book 'Institutional Design in Post-Communist Societies: Rebuilding the Ship at Sea') has argued that legitimate state coercion is a "meta' collective good", the "demand" for it has increased because of growing interdependence, yet this good is in short supply and has even decreased in recent decades. What might be the causes of this good's short supply? If you do not share this point of view, you are expected to provide arguments against it. If you do, you are expected to answer the question.

3. How does competition of jurisdictions (Tiebout model) work? Indicate and explain its political and economic implications?

4. What types of political culture (according to Gabriel Almond and Sidney Verba typology dating back to 1963) exist (or co-exist) in Russia? In what proportion do they exist (co-exist)? Explain your answer by providing relevant evidence.

5. Globalization has been considered one of the key global processes, but is it still going on at the same pace? There are other concepts to describe what is happening, like glocalization or deglobalization, but are they relevant to explain the current trends? How can we characterize globalization today, and does it have new features because of the growing world disorder?

6. Technological advancement could shape the policymaking process quite significantly, and today there are attempts to make this process more rational and problem-oriented by introducing algorithms and generative models. Different services are already successfully transferred online, and e-governance practices are becoming more and more popular, but to what extent should we exclude humans from policymaking? What is this borderline that shouldn't be crossed, or is there no such borderline? What kind of issues and consequences could we expect from such tendencies?

Вопрос 3

Балл: 50,00

Участникам предлагается написать академическое эссе по **одной из предложенных** тем. Язык написания эссе – **русский или английский**.

1. Интернет-активность как индикатор общественных настроений: pro et contra с позиции политолога-исследователя
2. Каузальные связи в политической науке: зачем и как их выявлять?
3. Как развитие искусственного интеллекта повлияет на электоральные процессы в ближайшие 5-10 лет?

Вопрос 4

Балл: 50,00

Politologiya

Участникам предлагается написать академическое эссе **по одной из предложенных тем**. Язык написания эссе – **английский**.

1. Analyze the current development of the political process in one of the post-Soviet countries from the perspective of Henry Hale's theory of patronal politics
2. Characterize the international position and strategies of Moldova at the present stage, using theories of international relations and foreign policy analysis
3. Provide an example of policy learning in the post-Soviet area and characterise how successfully it went
4. Based on the theories and concepts from political science and/or international relations, formulate options for the resolution of the conflict between Azerbaijan and Armenia

Вопрос 5

Балл: 50,00

Участникам предлагается выполнить два задания (а) и (б) по одному вопросу из представленных на выбор (Q1, Q2, etc). Для ответов на вопросы, пожалуйста, используйте датасет -

2024-vyssshaya-liga---zaklyuchitelnyy-etap

Politologiya

(для перехода по ссылке нажмите на неё правой кнопкой мыши и откройте ссылку в **НОВОЙ** вкладке/в **НОВОМ** окне. При возникновении проблем скопируйте адрес гиперссылки и вставьте вручную в поисковую строку браузера в **НОВОМ** окне)

Язык ответа – **русский или английский**.

Для выполнения заданий части (б) может использоваться любое программное обеспечение, однако рекомендуется использование RStudio или менеджеров для языка Python.

Рекомендуемые онлайн-интерпретаторы:

Posit Cloud:

Replit:

Q 1 (выполните задания (а) и (б) данного вопроса или перейдите к другому)

Задание (а) Вы планируете провести исследование, посвящённое мотивам использования социальных сетей и их связи с факторами субъективного благополучия. Какова будет Ваша стратегия по отбору наблюдений для анализа? Какие теоретические подходы и/или аналитические материалы могут быть использованы в этом исследовании? Какие методы сбора данных могут быть использованы? Какие базы данных и/или стратегии сбора первичных данных могут быть использованы? Какие методы анализа данных релевантны для данного исследования? Какие ограничения и потенциальные проблемы связаны с использованием данной методологии?

Задание (б) What are the outliers? What is their effect on the model's characteristics? Consider the V-Dem 2020 dataset.

Build the OLS model:

- DV: v2x_rule
- IVs: v2x_freexp, v2mecorrpt, v2clacfree

Are there any outliers in this model? Explain, what element(s) of the output helped you to make the respective conclusion.

Q 2 (выполните задания (а) и (б) данного вопроса или перейдите к другому)

Задание (а) Вы планируете провести исследование, посвящённое влиянию гендерного фактора на различия между уровнями субъективного благополучия в странах Европы и Азии. Какова будет Ваша стратегия по отбору наблюдений для анализа? Какие теоретические подходы и/или аналитические материалы могут быть использованы в этом исследовании? Какие методы сбора данных могут быть использованы? Какие базы данных и/или стратегии сбора первичных данных могут быть использованы? Какие методы анализа данных релевантны для данного исследования? Какие ограничения и потенциальные проблемы связаны с использованием данной методологии?

Задание (б) What are the influential observations? What is their effect on the model's characteristics? Consider the V-Dem 2020 dataset.

Build the OLS model:

- DV: v2x_rule
- IVs: v2x_freexp, v2mecorrpt, v2clacfree

Are there any influential observations in this model? Explain, what element(s) of the output helped you to make the respective conclusion.

Q 3 (выполните задания (а) и (б) данного вопроса или перейдите к другому)

Задание (а) Вы планируете провести исследование, посвящённое факторам использования гражданами Интернет-порталов для получения государственных услуг в регионах России. Какова будет Ваша стратегия по отбору наблюдений для анализа? Какие теоретические подходы и/или аналитические материалы могут быть использованы в этом исследовании? Какие методы сбора данных могут быть использованы? Какие базы данных и/или стратегии сбора первичных данных могут быть использованы? Какие методы анализа данных релевантны для данного исследования? Какие ограничения и потенциальные проблемы связаны с использованием данной методологии?

Задание (б) What is heteroscedasticity? What is its effect on the model's characteristics? Consider the V-Dem 2024-vyssshaya-liga---zaklyuchitelnyy-etap

Politologiya

2020 dataset.

Build the OLS model:

- DV: v2x_rule
- IVs: v2x_freexp, v2mecorrpt, v2clacfree

Is there a problem of heteroscedasticity? Explain, what tests and / or element(s) of the output helped you to make the respective conclusion. What can be done to solve the problem?

Q 4 (выполните задания (а) и (б) данного вопроса или перейдите к другому)

Задание (а) Вы планируете провести исследование, посвящённое связи школьных оценок учащихся с наличием у них опыта трансграничной миграции. Какова будет Ваша стратегия по отбору наблюдений для анализа? Какие теоретические подходы и/или аналитические материалы могут быть использованы в этом исследовании? Какие методы сбора данных могут быть использованы? Какие базы данных и/или стратегии сбора первичных данных могут быть использованы? Какие методы анализа данных релевантны для данного исследования? Какие ограничения и потенциальные проблемы связаны с использованием данной методологии?

Задание (б) Are there signs of multicollinearity in the model? If yes, how does it affect the effects? Consider the V-Dem 2020 dataset.

Build the OLS model:

- DV: v2x_freexp
- IVs: v2x_rule, v2mecorrpt, v2xnp_regcorr

Is there multicollinearity in the model? Explain, how you figured that out. If there are some signs of multicollinearity, describe, what should be done to avoid its negative influence on the model? What would be the final form of the model you would use?

К данному заданию участники могут прикреплять файлы с решениями, выполненными на компьютере. Загрузить файл можно в любое удобное время до завершения олимпиады. Если в файле будет информация не относящаяся к этому заданию, она к проверке принята не будет.

